



Del 3 al 5 de junio de 2004. Paraninfo de la Facultad de Derecho de la UCLM

# V Congreso de Atención Primaria: “Salud para vivir bien”

El evento concluyó alcanzando los objetivos propuestos, cumpliendo las expectativas generadas en respuesta de asistencia, participación, calidad de los trabajos, interés de las ponencias y satisfacción con los talleres presentados.

---

*Colegio Oficial de Médicos de Ciudad Real*

---

Trescientos setenta médicos de familia de Castilla-La Mancha, participaron en el V Congreso de Atención Primaria celebrado en el Paraninfo de la Facultad de Derecho de la UCLM del 3 al 5 de junio. Estuvo organizado, conjuntamente, por la Sociedad Castellano Manchega de Medicina Familiar y Comunitaria (SCMMFYC) y la Sociedad Española de Medicina Rural y Generalista en Castilla-La Mancha (SEMergen Castilla-La Mancha), y es la segunda vez que este evento se desarrolla en Ciudad Real. El presidente del Congreso, FRANCISCO ANGORA MAZUECOS, se muestra satisfecho de cómo se ha desarrollado un programa en el que venían trabajando desde hace aproximadamente un año. “Había un ambiente

positivo a todos los niveles y hemos obtenido una gran colaboración en un momento que considerábamos crítico por las rebajas del medicamento y algunos problemas de los delegados farmacéuticos. La verdad es que tanto desde las instituciones oficiales como de la industria farmacéutica hemos obtenido una excelente respuesta”.

Gran parte del éxito de estas jornadas se debe al esmerado trabajo de su comité organizador. “Tuvimos claro que el objetivo era sacar adelante el Congreso con una participación de ponentes que tuvieran en estos momentos mucho que decir, que estuvieran en el candelerero. Hemos

invitado a los mejores para las distintas mesas, como por ejemplo el presidente de la Sociedad Española de Geriátrica”. El desarrollo de las mesas, precisamente, ha puesto de manifiesto la calidad humana y científica de todos los ponentes, y eso se manifestó en el turno de preguntas que en todos los casos hubo que cortar por límite de tiempo.

Se recibieron un total de 55 trabajos, siendo aceptados por el comité científico 13 comunicaciones a las mesas de debate, 4 comunicaciones libres y 25 comunicaciones en panel.

## Mesas

Las mesas de trabajo estaban elaboradas con mucha intencionalidad. La primera de ellas iba dirigida a la *Geriatría en Atención Primaria*, y la desarrollaron el Dr. RUIPÉREZ CANTERA, presidente de la Sociedad Española de Geriátrica y Gerontología (*Valoración Geriátrica en A.P.*), el Dr. FERMÍN QUESADA JIMÉNEZ, médico de Familia del C.S. Cartuja de Granada (*Problemas de comunicación con el anciano*) y el Dr. LORENZO CHAMORRO GARCÍA, Jefe de Servicio del Hospital Universitario de Guadalajara (*Depresión en el anciano*). Se presentaron a esta mesa cuatro comunicaciones orales de centros de salud de Guadalajara, Albacete y Toledo. En opinión del Dr. ANGORA, esa mesa fue de especial importancia ya que “más del 20% de pacientes que vemos en consulta diariamente son mayores. El 80% del gasto farmacéutico lo hace ese 20%”.

El Dr. QUESADA hizo una brillante exposición sobre “los déficit que tienen las personas

## ORGANIZACIÓN

### Dr. Francisco Angora Mazuecos, presidente del V Congreso de Atención Primaria

El Dr. Angora es médico de familia, con 25 años de carrera profesional. Perteneció a SEMFYC, (Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria) desde hace muchos años porque consideró que en esa época no era fácil hacer un reciclaje estando trabajando en los pueblos. SEMFYC se puso al servicio de los médicos en este sentido: facilitando la formación continuada de una forma activa y relativamente fácil.

No obstante, mantiene un contacto cercano con la mayoría de médicos de familia que no está basado en la pertenencia a ninguna sociedad, de ahí que le propusieran como presidente de este congreso, que se ha saldado con un éxito de participación rotundo, y con una calidad de ponencias inigualable. ▲

